
 

Compte rendu de l’entretien du 15 mai 2020 avec le Président de la République 

François Salachas et Anne Gervais ont rencontré ce matin pendant près d’une heure le Président de 

la République au nom du Collectif Inter Hôpitaux, en présence du Ministre de la Santé et de Madame 

Armenteras, conseillère du Président de la République. 

Ils lui ont présenté l’historique du CIH, les demandes fondatrices du mouvement (effectifs et lits là où 

cela est nécessaire, rémunération réévaluées, Ondam à hauteur des besoins de santé publique, 

Gouvernance partagée) 

Ils ont insisté sur les leçons du COVID : Valeur et efficacité des équipes, soutien par l’administration 

avec le soin comme objectif et non l’équilibre budgétaire. Le moment est crucial pour refonder 

l’hôpital au sein d’un système de santé sous tendu par  la santé publique. Il faut des annonces fortes 

immédiates à commencer par des revalorisations salariales pour les personnels qui ne sauraient 

revenir à l’hôpital d’avant. Les personnels sont la richesse de l’hôpital, leur mobilisation collective 

dans un objectif retrouvé de soin au service des patients, ne résistera pas au retour à « l’anormal ». Il 

a été rappelé la valeur première du terrain et de l’équipe de soins dans la construction de l’hôpital de 

demain. Les usagers, les associations de patients, les citoyens, et les personnels hospitaliers dans leur 

diversité doivent être associés aux changements et à la gouvernance future. 

Le Président de la République a reconnu avoir sous-estimé les problèmes  et l’urgence d’une 

traduction perceptible sur le terrain de la réforme « ma santé 2022 » qui n’est pas en mesure de 

répondre aux attentes. Il est en accord avec la  vision de santé publique et s’est déclaré prêt à une 

refondation basée sur la confiance, en annonçant vite la revalorisation des salaires et des carrières 

pour relancer l’attractivité de l’hôpital. Il a insisté sur la nécessité d’un investissement plus important 

que ce qu’il avait évalué auparavant avec un changement de « logique financière » privilégiant 

dorénavant les objectifs de santé publique. La gouvernance doit permettre l’innovation, l’adaptation 

au terrain avec des logiques de territoire. Un « Ségur de la santé » a été évoqué que le ministre de la 

santé devra rapidement mettre en place.  

François Salachas et Anne Gervais ont appelé de leurs vœux un pilotage reconnecté au terrain. La 

crise du Covid a démontré l’expertise et l’efficacité de l’hôpital quand les équipes sont écoutées, et 

que les budgets répondent aux besoins. 

Des annonces sont promises, notamment sur la revalorisation des salaires, et le CIH les attend. 

 


